



# いよいよかっ子

【校訓】 素直に たくましく

旭市立飯岡小学校  
学校だより第7号  
令和7年10月30日

ホームページ HPは  
こちらから→→



◇前期終業式を終え、後期始業で新たなる目標設定へ



前期課程を終え、終業式を10月10日(金)に実施し、子ども達には担任から通知表が手渡されました。4月の入学・進級からたくさんの学習や行事・体験学習により、心も身体も一回り成長した様子を通知表に記しました。前期の頑張りを褒めていただき、後期にさらに伸ばせるところに温かい言葉がけで励ましていただきたいと思います。後期課程は、翌週の14日(火)より気持ち新たに始まりました。

この時期は秋らしい季節で過ごしやすく、学習や読書、運動、行事など色々な活動による、まさに『実りの秋』でもあり、さらなる成長が楽しみです。その中から、今月号では、修学旅行や各行事等の様子をご紹介します。

## いよいよ鎌倉&箱根で仲が強まる!~見て、触れて、感じて学び、友情を深めた修学旅行~



★1日目 高徳院大仏、鶴岡八幡宮、鎌倉市内班別行動、小町通りで昼食  
★2日目 箱根ロープウエー、大涌谷、芦ノ湖遊覧、箱根関所



校外での最大行事である修学旅行を10月2日(木)～3日(金)に実施しました。今年の酷暑の影響で、旅行当日も10月なのに暑いくらいで、見学には絶好の行楽日和となり、歴史・文化・自然への理解を深めできました。旅行先では、鎌倉市内の班別行動を、班員同士、男女仲良く行動でき、たくさんの観光客であふれる街中を迷わずに、また電車利用も交通マナーを守り、時間を意識して、決められた時間内できちんと行動できたのは立派でした。バスでは、レク担当のアイデア満載の車内レクで盛り上がり、ホテルの食事もご飯をおわりをする児童もたくさんいて、おいしくいただき、その後のホテルの部屋での過ごした時間はとても楽しい時間でした。昨年は、悪天候で見れなかった富士山や大涌谷の硫黄臭も五感で感じながら、見学地での有意義な時間を過ごしました。

心に残った思い出は一人一人が色々ある中で、クラスの仲間と過ごした2日間の楽しく貴重な時間は、来春卒業していく6年生全員にとって、小学校生活を代表する大切な思い出となったことでしょう。

## もしも大津波警報が発令されたら?～高台避難訓練～

11月5日は「津波防災の日」です。毎年、本校は大津波警報を想定した避難訓練を実施しています。今年は少しばかり早いですが、10月20日(月)に実施しました。夏休み中の7月30日(水)に津波警報が発令されて、本校校舎内に避難所が開設され、地域住民の方々が避難してきたことで、今回の訓練がより現実的なものとなりました。今回の想定は、大津波が10mを超える場合、到達まで30分以上ある想定で、校舎3階・屋上への垂直避難よりも、さらに標高の高い場所高台への避難をする想定の訓練でした。交通安全の見守り役として多くの保護者の方が随行してください、全校児童が移動目標タイムの約20分で目的地へ移動できました。



# 目の健康に関する授業～10月10日は目の愛護デー

10月10日は目の愛護デーです。そこで、保健室の10月の掲示物は、目の健康をテーマに、廊下を通る児童や保健室来室時に、関心を持ってもらえるように養護教諭が色々工夫して掲示をしてくれています。立ち寄った児童は、楽しそうにクイズなどに挑戦しています。(写真上段)

また、8日に特別授業として、低学年、高学年に分けて、全校で「自分の目を守る」講演会を実施しました。(講師／三宮夕子先生：メカル開発研究所代表) 講話では、タブレットやスマホ、ゲームを使用している時の目のピント調整と目の筋肉の酷使について、目が疲れる仕組みを小学生にもわかりやすく説明していただきました。その後に、目の負担を減らす方法と、体験型で視野のチェックの仕方と目が疲れた時に目を元気にする体操を教わりました。(写真下段)



## 10月～11月は、高学年・低学年の校外学習まつ盛り！「体験の秋」紹介（10月編）

### ◆3年生校外学習◆

#### ◆県立房総のむらで昔の暮らしを知ろう！



### ◆5年生宿泊体験◆

#### ◆小見川青少年自然の家で初体験しよう！



## 地域交流～ぬくもりいっぱい交流会（3・4年）～

本校では、昨年度から、飯岡地区社会福祉協議会、老人クラブの方々と協働して、3年生・4年生児童と地域交流会を開催しています。この取組は、**地域学校協働活動**の一環で、地域交流を深めるために企画したものです。

児童は、手作りボウリングピン作りや、会場準備から歓迎セレモニーの進行を企画し、地域の大人の方々とスカットボール、ペットボトルボーリング、的に向かってボールを投げて的を倒す「ストラックアウト」のゲームを楽しみながら親睦を深め、楽しく笑顔の交流会ができ、参加された方々も喜んでくださいました。  
(※今回の交流会で使用した、スティックゲームの一種の「スカットボール」は、高齢者に人気のニュースポーツで、ボールをスティックで打って得点穴に入れるゲームです。穴に特殊なカーブがつけてあるので狙ったところに入りそうで入らないこともあります。プレイヤーも見ている人もハラハラドキドキしながら、和やかにゲームが展開されました。)



11月  
お知らせ

11月8日(土)に飯小フェスティバルを開催します。  
日頃の学習の成果をこの機会にぜひご覧ください。

